

El Director
Pablo P. Moorey

EL MEDINENSE

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERESES MORALES Y MATERIALES, CIENCIAS, ARTES Y LITERATURA
SE PUBLICA TODOS LOS LÚNES.

ADVERTENCIAS.

La correspondencia se dirigirá á la Redacción, calle de Padilla, núm. 9, á nombre de D. Pablo Federico Alvarez. Los artículos, poesías, etc., que se nos remitan se insertarán, si se solicita convenientemente, no devolviendo los originales aunque no se publiquen. Las esquelas de defunción que se hagan en esta imprenta se insertarán gratis en este periódico.

Año VI. Núm. 249.

MEDINA DEL CAMPO
20 DE JUNIO DE 1892.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Medina semestre 2,50 pesetas. Fuera de la población 3 id. Estrangero año 8, id. Ultramar, 9 id. Número suelto, 10 céntimos. La no devolución del periódico por cualquier sustracción de fuera de la población, indica que continúa el abono.

EL PETARDO DE ORO.

Amar al prójimo como á nosotros mismos
Resolución del gran problema social.

Quien conozca al obrero á fondo sentirá hácia él un afecto compasivo que sus vicios y faltas no lograrán horrorar, pues cuanto más ignorante, menos culpable es de las faltas y vicios que la educación é instrucción pueden evitar.

El obrero nace pobre, y dadas las necesidades y costumbres de nuestros tiempos, no puede hacer economías suficientes para salir de su esfera: el que más haga por circunstancias ó virtudes especiales apenas si podrá librarse de la pobreza en su vejez: razonablemente no cabe hoy en el obrero la esperanza de mejorar su situación, si ha de confiar en el producto de su trabajo: él no puede educar ni instruir á sus hijos porque su situación le obliga á ponerlos á trabajar apartados de sí desde muy niños para que, aunque ganen poco, le ayuden al sustento de toda la familia, y el obrero durante su niñez y juventud es cuando aprende todos los vicios sin darse cuenta de ellos ni tener quien le libre de sus tentaciones.

A su pesar, cree el obrero que serán inútiles todos sus esfuerzos, y abandona la lucha dejándose arrastrar por los partidos políticos, y por los que no lo son, que le piden su apoyo ofreciéndole la promesa de mejorar su situación, es decir, de lograr por la fuerza del número lo que él por sí solo no puede conseguir. Sin embargo, por el camino de todos los partidos el obrero caerá siempre en los mismos errores y sólo servirá de eslabón para el medro de los que le explotan, logrando únicamente salir de unos para caer en otros, pero perdiendo siempre en su situación.

Se pone el obrero en frente de ricas viviendas, y él apenas puede pagar el alquiler de su habitación: se le ostentan ricos carruajes, y él va casi descalzo: se derrocha ante sus ojos, y se pretende que él economice: se le muestran riquezas, y él no sabe si tendrá jornal mañana, quedándose sin pan con que alimentarse, él, su esposa y sus hijos, un día y otros muchos: ¿que haríamos todos entonces si nos encontrásemos en este caso, en el cual se encuentran siempre muchos de ellos? ¿Cuántas discordias en las familias, cuántos disgustos y cuántos padecimientos sin apoyo de nadie! Es preciso verlo y tocarlo para hacerse cargo de situaciones tan tristes que ponen en peligro la honradez y las creencias del hombre y despiertan ideas y pasiones que pueden

ser causa de su mayor desgracia y de incalculables males.

No basta tener buenos sentimientos y compadecerse del pobre, del anciano, del lisiado, dándole una limosna, procurándole asilos donde pueda acogerse y hospitales donde pueda curar sus enfermedades, y otros muchos actos de caridad, no, esto no basta, es preciso anticiparse á tales situaciones del pobre: es preciso procurarle, en la edad que pueda aprovecharlos, los medios para que á su vejez no tenga que recibir como limosna la que haya podido ganarse con su trabajo.

A mi entender el porvenir del obrero está en la UNIÓN VOLUNTARIA DEL CAPITAL Y EL TRABAJO, y en la unión voluntaria del capital y el trabajo está la SALVACIÓN DE LA SOCIEDAD.

Si esta fuese la verdadera resolución del gran problema social, su aplicación no se haría sin grandes dificultades, que solo á fuerza de años se irían venciendo, pues no cabe esperar acierto completo en cuestión tan trascendental.

¿Que interés puede tener hoy el obrero en nada ageró si no se dan los medios para mejorar su suerte?

El capital pierde hoy en los beneficios lo que el obrero deja de darle porque nada le interesa su aumento. El día en que el obrero tenga participación en los beneficios, producirá más y mejor, porque de ellos le corresponderá su parte. El obrero entonces no pretenderá menos horas de trabajo de las que pueda buenamente soportar, porque sabría que cuanto menos trabajase

menos beneficios le habian de corresponder. El obrero entonces se obligaría entre sí á secundar el trabajo en provecho de todos. El obrero entonces trabajaría contento con la esperanza de mejorar su suerte y contar con algo suyo para la vejez. En fin, la clase obrera entonces se encontraría como todas las clases sociales, ante la probabilidad, según su suerte y conducta, de mejorar su porvenir y no tendría como tiene hoy la puerta cerrada para alcanzar lo que todos deseamos.

La participación en los beneficios debe alcanzarse, no solamente á los obreros industriales, sino á todas las clases sociales más ó menos acomodadas cuyo trabajo, ya en industria ya en negocios sea un factor de producción.

El capital y el trabajo no son dos fuerzas iguales: sin el capital no hay negocio ni hay industria: sin industria ni negocio no puede vivir el personal que en ellos se emplea; siendo así que el capital puede prescindir de todos. Además, el capital corre el riesgo de las pérdidas y el obrero y el personal factor empleados no pueden perder porque nada tienen.

Así pues, considérese al personal como á dos factores y al trabajo como á uno y queda resuelta la participación en los beneficios en una tercera parte de ellos para el factor de producción ó sea el personal.

Distribúyase en las industrias y negocios que tengan más de diez obreros ó personal empleado la tercera parte de los beneficios entre todos, desde el aprendiz hasta el gerente, cada cual

en relación del sueldo ó jornal que haya cobrado durante el año, y en las industrias ó negocios en que sólo haya desde uno á diez obreros ó personal distribúyase el total que resulte contando un 3 por 100 de los beneficios por cada uno en relación á lo que cada cual haya cobrado durante el año por su sueldo ó jornal y se habrá resuelto el problema de la participación.

Al partir de la base de que se distribuya el total de un 3 por 100 por cada individuo siendo muchos de once, es para que resulte aproximadamente un beneficio repartible que esté en relación con la tercera parte ó sea el 33 por 100 que resalta llegando á once individuos.

Así el rico no rehusaría facilitar capitales al comercio y á la industria, protegiendo de este modo muchas inteligencias que hoy no son recompensadas por lo que valen, pues tendría confianza en la cooperación interesada de todos.

Así cada núcleo industrial y comercial establecería sus horas de trabajo, pues que las diferentes industrias y trabajos del hombre ya sean corporales ya sean intelectuales no permiten que se empleen en todos ellos iguales horas, pues que todos no somos iguales.

Así se acabarían los antagonismos de clases y las injustas pretensiones tanto de los de arriba como de los de abajo, y cada cual reportaría el fruto de sus fuerzas físicas ó intelectuales.

Así se desarrollarían muchas industrias y comercios que no existen y pueden tener vida en el país, ocupando en

BOLETÍN DE EL MEDINENSE.

miedo, y huyó de su pobre choza sin dirección fija.

¡Dieguín ya no era en el mundo más que un pobre huérfano de padre y madre! ¡Estaba solo en el mundo! ¡Y no tenía más que seis años!

—¿Dónde estará el cielo? decía para sí, andando, andando por un camino largo que no acababa nunca. ¡El cielo debe ser cosa muy buena; puesto que por irse allá han dejado mis padres á su Dieguín, á quien tanto querían! ¡En el cielo tendrán todos pan, pan para todos los días, pan siempre! ¡Allí nadie tiritará de frío!... pero ¿dónde estará el cielo?

Y Dieguín, caminando, caminando, llegó á las afueras de una ciudad, y cayó rendido de cansancio y de debilidad á las puertas de una ermita.

A no ser por la santera, que cuidaba aquella ermita campestre, allí hubiera muerto también el pobre Dieguín.

Pero la santera era una mujer tan buena como fea, y era bastante fea la pobre.

—¿Quién eres, hijo mío? ¿de dónde vienes?



El pán de la Virgens

Relato infantil.

VENID acá, hijos míos, así... más cerca. Que pueda yo acariciar vuestras rubias cabecitas, y buscar descanso á mis ojos en vuestras serenas pupilas. ¡Vosotros no sabéis, hijos de mi corazón, cuanto me consuela ver la pureza de vuestras almas á través de vuestros ojos!

¡Pero... ya es entendiéndol! Esos vuestros labios, rojos y húmedos, como fresas bañadas de rocío, ya me están repitiendo en coro: ¡Cuéntanos algo! ¡Cuéntanos algo!

Pues bien, os voy á hablar del pán de la Vir-

ellos muchísimo personal y evitándose en gran parte que muchos obreros y familias enteras tengan que expatriarse por falta de trabajo.

Aunque pequeño grano de arena en el mar de la industria, me propongo dar el ejemplo á partir del 1.º Enero del próximo año hasta el 31 de Diciembre del mismo, bajo reglamento particular, concediendo la participación á todo el personal de mi fabrica, y si el resultado y el proceder de mis obreros corresponden dignamente como deseo y espero, continuaré mi obra con buen fin inspirada.

¡Obreros!

¡Basta para siempre de partidos!

¡Basta para siempre de huelgas!

La semilla está echada; si respondeis á mis llamamientos con prudencia y humildad, el árbol de la redención del obrero dará sus frutos.

RICARDO GRANES Y RIERA

Variedades.

LAS CODORNICES

Estas aves que abandonan nuestro suelo cuando los árboles se desprenden de su verde vestido y la sabia, la vida de las plantas se congela en el fondo de la tierra, regresan en la primavera, estación en que todo vuelve á la vida después del profundo letargo del invierno.

Las desgraciadas codornices, machos, que el pasado año por un exceso de amor hacia el sexo femenino cayeron en la red del cazador, son las primeras en cantar delatando de este modo la llegada de sus compañeras.

Los cazadores de codornices con red, suelen salir al campo, primero sin esta, pero si con el pito para ver si cantan y están en sazón, es decir enamorados.

Conozco á D. Blas, hombre grueso con mucho abdomen, de buenos antecedentes, casado, emplealo, con cinco de familia y una cuñada, que ha poco ha llegado de Valladolid, donde dice que no se puede estar por las huelgas de los obreros de la estación.

Este buen señor, es uno de los más

aficionados á la caza de codornices con red, porque dice que es la más cómoda y la de menos gusto; me ha contado que la suya la usó su padre y que éste la heredó en compañía de una capa de paño azul, prendas hechas el año 37, cuando Zumalacárregui andaba por el mundo carlista.

Todos los domingos y fiestas de guardar, mi buen D. Blas manda á su señora preparar una tortillita, y á eso de las seis de la tarde sale al campo en compañía de toda su familia, cuidando de que su cuñada lleve la red oculta en el lugar destinado al polisión.

Una vez en el campo, recorren por acequias, ribazos, liudes, etc., etc. un gran espacio hasta colocarse en el sitio donde D. Blas cree que hay codornices: lo primero que encarga á la familia es que en el momento en que él se agache todos le han de imitar.

—¡Callaos!—exclama en un momento dado.—¿No habeis oido?

Si, dice Joaquinito, pero está lejos.

D. Blas saca el pito haciendo de hembra... *Cli cli... cli cli...*

Eusegnida le contesta el macho, *mia miau... mia miau... cascalé... cascalé... cascalé.*

Como D. Blas toca muy bien el pito, la codorniz se le va á vuelo al reclamo; él la vé, se agacha y toda la familia, como por resorte, hace el mismo movimiento; pero Tirifilo, niño de seis años, cae encima de un cardo y grita, D. Blas le dirige una mirada amenazadora y el muchacho sufre todo lo que puede; pero cuando la codorniz está ya en jurisdicción, es decir, próxima á la red, Tirifilo rompe á llorar, la codorniz se espanta y D. Blas arma el gran escándalo.

No os vuelvo á traer, no servís para nada; bien dice el refrán *que quien con niños se acuesta...*

—Vaya, vamos á aquel pradito que en él hay una fuente y allí podremos comer con comodidad la tortilla, que será lo que hacemos esta tarde.

Llegan, extienden la servilleta y colocan la tortilla; D. Blas hace las divisiones, pero en el momento aquel, una codorniz canta cerca de ellos. Otra vez todo el mundo quieto, estiendo la red, reclama y la codorniz se aproxima

despacio; ya está cerca. D. Blas dirige una mirada á sus hijos como diciéndoles: al que se mueva lo reviento. Los momentos aquellos son supremos, hasta la respiración se suprime, pero Sinforsito enredando levanta una piedra con cuidado, saliendo precipitadamente de debajo de ella una lagartija; su tía la ve y suelta un grito que espanta á la codorniz.

—Así te hubieran matado los huelguistas de *Valluñi*; exclamó furioso D. Blas.

—Me has espantado una codorniz como un pavo.

—No, papá, dirás como una pava—le dijo Rosita.

—Qué sabes tú; estas pertenecen al género epiceño, tu tía al neutro y vosotros... al demonio.

UNO DE GARRAY.

Sección Religiosa.

El jueves 23 del corriente dará principio en la Iglesia de Religiosas de Sta. Isabel de esta villa, el Solemne Novenario al Sagrado Corazón de Jesús, y terminará el primero de Julio próximo.

Todos los nueve días comprendidos entre ambas fechas habrá misa cantada á las siete de la mañana. Por las tardes, tambieu á las siete se expondrá á S. D. M., se recitará la Novena y se rezará el Santo Rosario.

El último día de la novena, ó sea el sábado primero de Julio, la Misa solemne será á las diez de la mañana con el Señor manifiesto y sermón que predicará el Lic. D. Marcelo Lopez Gomez ilustrado Presbitero de Valladolid.

Todos los días despues de la Novena se cantarán por el Coro de Religiosas los Gozos al Sagrado Corazón y el Santo Dios, y seguidamente se hará la Reserva.

Con muy buen acuerdo, á nuestro parecer, se han señalado para estos cultos las fechas indicadas, porque precisamente empezarán cuando terminan los mismos en la Iglesia Colegiata en los dos Conventos de Carmelitas y en las Agustinas de Santa María

Magdalena. Esto podrá influir en que la concurrencia de fieles sea más numerosa.

En la Iglesia de San Miguel se tendrá como todos los años la Fiesta sacramental el viernes próximo, día de la Natividad de San Juan Bautista. La Misa solemne con sermón será á las diez de la mañana y la procesión por la tarde recorrerá las calles de Cuenca, Juan de Alamos, Plazuela de la Cruz calles de la Piata y de Padilla para regresar á la Parroquia.

Crónica general.

Que se sopa.

Por conducto del Sr. Cura párroco de Pozal de Gallinas y como prueba de la influencia benéfica que en las costumbres egerce el Sacramento de la penitencia, se ha hecho una restitución de 15 pesetas á nuestro convecino Pio Sanchez.

Bibliografía.

Una revolución agrícola.—Con este título se ha recibido en esta redacción un interesante folleto de 79 paginas escrito por Emile Gautier y traducido por D. Juan Ruiz y Castillo. En él se explica un nuevo sistema de explotar la tierra por medio de los abonos quimicos, sin necesidad de acudir para nada á los de otras clases, y del desarrollo del sistema de referencia en todas sus partes en general ignorado por nuestros labradores que, apegados aún á rutinarias costumbres, no han vislumbrado los magnificos resultados que pueden obtenerse del cultivo, con la aplicación de las teorías modernas.

Hace primero una comparación entre la agricultura y la industria, lastimándose de que habiendo esta alcanzado altos vuelos y empleándose grandes capitales, aquella, cuando es la creadora de los productos, haya permanecido casi estacionaria.

Trata luego con extensión de la doctrina de los abonos quimicos, su análisis, sus elementos tanto orgánicos como minerales, generis vegetal, cultivos, división del terreno, etc., etc., y por último de la aplicación de los abonos quimicos para cosegar mayor producción.

El texto contiene viñetas de comparación que demuestran su tesis.

Por nuestra parte recomendamos la adquisición de tan útil folleto á nuestros agricultores y viticultores aconsejándoles ensayen el método que el autor propone.

Se vende al ínfimo precio de una peseta. calle de la Unión, núm. 4 pral. Madrid, Esta redacción no tiene inconveniente en hacer los pedidos.

Por fin es un hecho terminado, para el 1.º de Julio próximo, el estancamiento de la fabricación y venta de cerrillas fosfóricas y de toda otra clase de fosforos.

Tambien se autorizará al gobierno para arrendar la expedición y cobranza de las cédulas personales en todo el reino ó por provincias, siempre que se obtenga por el arrendamiento no treinta por ciento más de la cantidad que

gen, pero con la condición de que habeis de obsequiar mucho á María Santísima en este mes de Mayo, mucho mucho!

¿Sí? pues manos á la obra

Dieguín era un pobre niño de seis años, pero tan simpático, tan amable, tan bueno, y luego tan desgraciado, que le hubierais querido como al mejor de vuestros compañeros si le hubierais llegado á conocer. Su padre, pobre jornalero, fué á trabajar á unas minas, lejos, muy lejos, y no volvió Un barrero, con la espantosa explosión de la dinamita, derribó sobre el temeroso nido de piedra, y... allí quedó; no tuvo el infeliz otra sepultura!

La madre de Dieguín, que vivía con su hijo de lo que le enviaba su pobre marido, soportó su desastrosa muerte, y cayó enferma, muy enferma de dolor y... de hambre!

—Dieguín, hijo mío, te dejo solo en la tierra; pero, tiene una madre que no te dejará, la Virgen; quírela mucho, hijo de mis entrañas, y que seas bueno, muy bueno... ¡ya nos volveremos á juntar en el cielo!

Dieguín escuchaba á su madre, pero no entendía bien sus palabras; y no obstante, una cosa así como un sollozo subía de su pecho á su garganta.

La fisonomía de la pobre madre se iba tornando cada vez más demacrada y pálida; dos gruesas lágrimas temblaban en sus párpados inferiores, sin acabar de rodar, como si estuviesen ya heladas por el frío de la muerte.

Dieguín miraba á su madre y lloraba—porque llorar es lo único que saben hacer los niños desde que nacen,—y lloraba sin sollozar, porque le parecía que su madre se iba quedando dormida, y no quería despertarla.

¡Al fin se durmió, pero para no despertar más!

Dieguín aguardó largo rato en silencio.

Después la llamo una, dos, tres... muchas veces... no respondió; besó llorando una de sus manos, que pedía de su miserable lecho... ¡estaba fría, muy fría! y Dieguín volvió á mirar el rostro de su madre, en que primero el hambre, y luego la muerte, habían impreso su huella y tuvo

SECCION DE ANUNCIOS.

EL ABUNDANTISIMO CAUDAL DE AGUA DE LA MARGARITA EN LOECHES

permite EL ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS, único en esta clase de aguas naturales, y está abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Tiene fondos, grandes jardines; tres mesas, según la CLÍNICA de CINCUENTA AÑOS, tomando estos baños se asegura la curación de las enfermedades herpéticas, sifilíticas, escrofulosas, reumáticas, del estómago, vias urinarias y otras que expresan la etiqueta de las botellas la HOJA CLÍNICA que se entrega gratis en el Depósito central y único, Jardines, 15 bajo, Madrid. Son las únicas aguas NATURALES PURGANTES que producen tan saludables efectos. Su gran mineralización permite su uso en reducidas dosis, produciendo mayores resultados que otras que dicen que no irritan y es porque carecen de fuerza curativa, y se LLANAN naturales. Su uso es tan general, que en el último año se han vendido

MÁS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

Preservativa de la tisis, recostituuyente y útil á todos

Purgante, tónica, antiparasitaria.)

BÁLSAMO DE FERNOLINE.

TODAS LAS FAMILIAS DEBEN TENER EN CASA

Este maravilloso Bálsamo está compuesto con **EXTRACTO PURO DEL PINO AMARILLO**, y es completamente vegetal.

Con las fricciones de este excelente medicamento, se curan ó alivian los dolores reumáticos, la neuralgia ya sea facial, intercostal ó ciática; los tumores blancos, calambres de las piernas y brazos; quemaduras; sabañones y lobanillos; inchazones, dislocaciones y toda clase de contusiones y golpes.

También lo prescriben los doctores para curar los dolores que sufren muchos enfermos en el cuello, pecho y espaldas.

De venta en las principales farmacias y droguerías. -Unicos Agentes en España: **VILANOVA HERMANOS Y C.** -BARCELONA.



ALMACEN DE YESO, CAL HIDRAULICA Y COMUN,

CAÑA Y CEMENTO PORTLAN.

DE ROQUE PUEBLA

Calle de Toledo núm. 8 - **MEDINA DEL CAMPO**. - En este almacén se proporcionan baldosas finas de todas clases y tubería para escusados y chimeneas.

CARABAÑA.

INTERESA A TODOS SABER

- 1.º que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de **CARABAÑA**.
 - 2.º que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de **Carabaña**, y que es de origen volcánico.
 - 3.º que los demás llamados manantiales con solamente aguas recogidas en hondos y oscuros pozos ó charcos, productos de exudaciones de terrenos salitrosos que se prestan á manipulaciones artificiales.
 - 4.º que en el manantial de **Carabaña** todo es público, y todo el mundo puede comprarlo y tomar gratuitamente el agua al nacer para toda comprobación necesaria.
 - 5.º que los demás llamados manantiales con solamente aguas recogidas en hondos y oscuros pozos ó charcos, productos de exudaciones de terrenos salitrosos que se prestan á manipulaciones artificiales.
- Son **Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas, Antiescrofulosas y Antisifilíticas**. - Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativa de la sangre alterada por los humores ó virus en general.

La salud del cuerpo interior y exterior.

Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 40 medallas de oro y ocho diplomas de honor. Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y colonias, Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.

Depósito general por mayor, 87, E. J. Chavarri, Atocha, 87, Madrid.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

Preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

LATOS

ya sea natural ó de constipación, sora, nerviosa, rama, fatiga y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y brava que sea, se cura ó se alivia siempre con las

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece el **TOS** por completo antes de terminar la primera caja. Muchas veces son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al fin por rociado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los **CIGARRILLOS ANTIASMA** que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitará al instante. Los ataques de **ASMA** por la noche, se calman también al momento con sus **PAPELES AZOADOS**; basta que entre uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los dolores de cabeza, resaca de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPÉ NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (Vase el prospecto.)

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOZA Y FUERTE, y no padecer **DOLORS DE MUELAS**, usen el **ELIXIR** y los **PÓLVOS** de

MENTHOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, emblandece la dentadura, calma el dolor de muelas y fortalece notablemente las encías, evitando las caries y la oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

LA VERDAD FABRICA DE CHOCOLATES,

GERONIMO GARCIA FERNANDEZ Plazuela del Sol - Medina del Campo.

El gran crédito que en plazas importantes como en puertos ha adquirido este marcen, ha hecho aumentar su elaboración, trabajando horas extraordinarias si han de servirse las notas que diariamente se reciben. Esta aceptación del público, es el mejor testimonio de la bondad y pureza de los chocolates de esta casa.

La Esperanza

COLEGIO DE NIÑAS elemental y superior. DIRIGIDO POR DOÑA ADELINA CASTILLO Y CASAL 70-Plaza mayor-70 MEDINA DEL CAMPO.

SE VENDE

La casa señalada con el número 1 de la calle de Padilla. Para tratar de su adquisición con doña Sofía Rodríguez, calle de Maldonado, núm. 6.

Rubinat Blorach

Única agua de Rubinat

purgante, recomendado por todos los centros médicos de Europa y América. Emplease con eficacia en las enfermedades siguientes: Constipación pertinaz de vientre, infartos crónicos de hígado y bazo, obstrucciones viscerales, desórdenes funcionales del estómago ó intestinos, calenturas biliosas, depósitos biliosos, calenturas tifoideas, congestiones cerebrales, afecciones herpéticas, fiebre amarilla, escrófulas (tumor frets), obesidad, gotadura, pudiéndose considerar el Agua Rubinat como el rey de los purgantes inofensivos.

Véndese en las principales farmacias y droguerías.

Como garantía de legitimidad, exíjase en cada frasco la firma del doctor Llorat. Administración: Cortés, núm. 276, entresuelo. Barcelona.

COMERCIO DE JOAQUIN MARTNEZ. Calle de Bravo núm 19.

En este comercio se expende al por mayor vinagre superior, conservas alimenticias de diferentes clases, en botellas de tamaños distintos; pasas de Málaga, tolo á precios muy económicos. Depósito de cera para el alumbrado del culto divino; también se arriendan hachas.

LUCIA DIEZ. MODISTA.

Se hacen trages elegantes con arreglo á los últimos figurines para Seda y seditas á 10 pesetas. También se enseña á costar trages para las señoras á precios económicos. 8-CARPINTERIA-8

INSTITUTO PAIDOPÁTICO Anglo-Español. FUNDADO POR EL DR. CRUZ EN MADRID.

Tratamiento de las enfermedades de los niños con los preparados del Dr. Stedman, médico de un hospital de niños en Londres. Representante en Medina del Campo. D. Eduardo Villalra o Igea médico de la Sociedad Filantrópica de esta villa, Plaza Mayor, 64, da 10 á 1. - Los Domingos GRATIS A LOS POBRES. Los célebres polvos de la dentición, Stedman se venden en las principales farmacias.

INTERESANTE

Pedro Fernández, acreditado constructor de cañizo para cielos rasos, ofrece al público en general y á los maestros de obras el mencionado artículo, creyendo quedarán satisfechos cuantos se dignen honrarle con alguna nota de pedido, tanto por los precios, cuanto por la bondad del género.

Calle de Juan de Alamos, núm. 3. Medina del Campo.

STURGESS Y FOLEY

(ANTES PARSONS, GRAEPEL Y STURGESS)

DESPACHO

Alcalá, 52

DEPÓSITO

Claudio Coello, 43

MADRID.

SCURSAL EN VALLADOLID. Acera de Recoletos, 6.



Máquina de vapor vertical



Bomba.

APARATOS

Para hacer toda clase de gases

MAQUINARIA.

Catalogos gratis y francos

á quien los pida



Máquina de vapor horizontal



Presse